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会
かい

 議
ぎ

 録
ろく

 

会議名称
かいぎめいしょう

 第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

 第
だい

１１回
かい

専門部会
せんもんぶかい

「地域力
ちいきりょく

で暮
く

らしやすいまち部会
ぶ か い

」 

日 時
に ち じ

 平成
へいせい

２７年
ねん

１０月
がつ

２９日
にち

（木
もく

）午後
ご ご

６時
じ

３０分
ふん

〜午後
ご ご

７時
じ

５５時
じ

 

会 場
かいじょう

 幸区役所
さいわいくやくしょ

４階
かい

第
だい

４会議室
かいぎしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 ●区民会議委員
く み ん か い ぎ い い ん

（５０音
おん

順
じゅん

） 

伊藤善通
いとうよしみち

委員
い い ん

、神谷修
かみやおさむ

委員
い い ん

、成川慎一
なりかわしんいち

委員
い い ん

（部会
ぶ か い

長
ちょう

）、楢林照江
ならばやしてるえ

委員
い い ん

、松井節子
ま つ い せ つ こ

委員
い い ん

（副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

） 

●事務局
じむきょく

 

幸区役所
さいわいくやくしょ

まちづくり推進部
すいしんぶ

企画課
き か く か

 今村健二課長
いまむらけんじかちょう

、吉岡大輔係長
よしおかだいすけかかりちょう

、鈴木
す ず き

智
さとし

担当係長
たんとうかかりちょう

、氏家侑里奈職員
うじいえゆりなしょくいん

 

地域振興課
ちいきしんこうか

地域活動支援係
ちいきかつどうしえんがかり

 青木優樹職員
あおきゆうきしょくいん

 

（株
かぶ

）計画技術研究所
けいかくぎじゅつけんきゅうしょ

 阿部
あ べ

 正
あきら

 

欠席者
けっせきしゃ

 
青木晴彦
あおきはるひこ

委員
い い ん

、小野偉
おのすぐる

委員
い い ん

、佐藤例藏
さとうれいぞう

委員
い い ん

、高橋希
たかはしのぞみ

委員
い い ん

、西本マルドニア
に し も と ま る ど に あ

委員
い い ん

、

藤井照美
ふ じ い て る み

委員
い い ん

、村田清子
む ら た せ い こ

委員
い い ん

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 １名
めい

 

配布資料
はいふしりょう

 ●議事次第
ぎ じ し だ い

 

●資 料
しりょう

１ 提言
ていげん

の取
と

りまとめに向
む

けて 

●資 料
しりょう

２ 地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に向
む

けた取組事例
とりくみじれい

の活用
かつよう

について 

●資 料
しりょう

３ 地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に資
し

する情報発信
じょうほうはっしん

について（案
あん

） 

●資 料
しりょう

４ 町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

活動
かつどう

の活性化
かっせいか

につながる視点
し て ん

及
およ

び事例
じ れ い

について（案
あん

） 

●資 料
しりょう

５ 第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じ っ し

概要
がいよう

案
あん

 

●資 料
しりょう

６ 「地域力
ちいきりょく

で暮
く

らしやすいまち部会
ぶ か い

」調査審議
ちょうさしんぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

（案
あん

） 

●資 料
しりょう

７ 「第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

」スケジュール
す け じ ゅ ー る

（案
あん

） 

●その他
ほか

１ 第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

第
だい

１０回
かい

専門部会
せんもんぶかい

（地域力
ちいきりょく

で暮
く

らしやすいまち

部会
ぶ か い

）摘録
てきろく

 

●その他
ほか

２ 第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

委員
い い ん

・参与名簿
さ ん よ め い ぼ

 

議 題
ぎ  だ い

 １ 提言
ていげん

の取
と

りまとめに向
む

けて 

２ 幸区
さいわいく

ご近所
きんじょ

支
ささ

え愛
あい

モデル
も で る

事業
じぎょう

の取組状況
とりくみじょうきょう

の確認
かくにん

 

３ 地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に資
し

する情報発信
じょうほうはっしん

の内容
ないよう

について 

４ 第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施内容
じっしないよう

の検討
けんとう

 

５ 今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

決定事項
けっていじこう

 １ 提言
ていげん

の取
と

りまとめに向
む

けて 

・今後
こ ん ご

、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に向
む

けて、町内会
ちょうないかい

等
など

の個々
こ こ

の特性
とくせい

に応
おう

じて

活動
かつどう

に取
と

り入
い

れることができるような「視点
し て ん

」と「取組事例
とりくみじれい

」をまとめる（視点
し て ん
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の１つ「高齢者
こうれいしゃ

の暮
く

らしやすさ」の取組事例
とりくみじれい

の中
なか

で「幸区
さいわいく

ご近所
きんじょ

支
ささ

え愛
あい

モデル
も で る

事業
じぎょう

」の取組
とりくみ

も紹介
しょうかい

する）。 

・若
わか

い世代
せ だ い

に向
む

けた町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

活動
かつどう

への加入
かにゅう

・参加促進
さんかそくしん

に向
む

けた提言
ていげん

は、

表現
ひょうげん

等
など

含
ふく

め、再度検討
さいどけんとう

する。 

２ 地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に資
し

する情報発信
じょうほうはっしん

の内容
ないよう

について 

・本部会
ほんぶかい

としては、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

が、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に向
む

けて、何
なに

か取
と

り組
く

もうとした際
さい

に、参考
さんこう

となるような情報発信
じょうほうはっしん

内容
ないよう

を検討
けんとう

していくこ

ととする。 

３ 第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施内容
じっしないよう

の検討
けんとう

 

・平成
へいせい

２８年
ねん

２月
がつ

２０日
にち

（土
ど

）に「さいわいみんなの交流広場
こうりゅうひろば

」と同日開催
どうじつかいさい

とし

て実施
じ っ し

し、内容
ないよう

については引
ひ

き続
つづ

き検討
けんとう

を行
おこな

う。 

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

 

及
およ

び 

主
おも

な発言
はつげん

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 提言
ていげん

の取
と

りまとめに向
む

けて 

●資料
しりょう

１について事務局
じむきょく

が説明
せつめい

した後
あと

、意見交換
いけんこうかん

を行
おこな

った。 

≪提言
ていげん

について≫ 

・「自助
じ じ ょ

・互助
ご じ ょ

の取組推進
とりくみすいしん

」を提言
ていげん

とするのは良
よ

いと思
おも

う。 

・「地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

＝町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

活動
かつどう

の活性化
かっせいか

」はわかるが、若
わか

い世代
せ だ い

を対象
たいしょう

として提言
ていげん

を別立
べ つ だ

てする必要
ひつよう

があるのか。若
わか

い世代
せ だ い

の加入
かにゅう

・参加促進
さんかそくしん

も

町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

活動
かつどう

の活性化
かっせいか

に含
ふく

まれるのではないか。 

・若
わか

い世代
せ だ い

の加入
かにゅう

・参加促進
さんかそくしん

が課題
か だ い

であるのは明確
めいかく

だが、効果的
こうかてき

な取組
とりくみ

が思
おも

い浮
う

か

ばないのが現状
げんじょう

。過去
か こ

の部会
ぶ か い

でも課題
か だ い

としては度々
たびたび

取
と

り上
あ

げられているので、

提言
ていげん

として別立
べ つ だ

てすることは良
よ

いが、表現
ひょうげん

等
など

は再度検討
さいどけんとう

する必要
ひつよう

がある。 

≪その他
ほか

≫ 

・定年退職
ていねんたいしょく

した人
ひと

が、地域
ち い き

に居場所
い ば し ょ

がないという話
はなし

をよく聞
き

く。町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

が、

定年退職
ていねんたいしょく

した人
ひと

などの技術
ぎじゅつ

やノウハウ
の う は う

を活
い

かせる場
ば

になると良
よ

い。 

・長年
ながねん

、同
おな

じ人
ひと

が役員
やくいん

を務
つと

めることについて、良
よ

い悪
わる

いとは言
い

えないが、担
にな

い手
て

不足
ぶ そ く

が課題
か だ い

と感
かん

じている町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

は多
おお

いので、新
あたら

しい人
にん

が参加
さ ん か

しやすい環境
かんきょう

づ

くりが大切
たいせつ

ではないかと思
おも

う。 

・提言
ていげん

の内容
ないよう

を広
ひろ

く周知
しゅうち

してほしい。特
とく

に町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の反応
はんのう

が気
き

になる。 

→第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

や、各種
かくしゅ

広報媒体
こうほうばいたい

を活用
かつよう

し、周知
しゅうち

していく。

（事務局
じむきょく

） 

 

２ 幸区
さいわいく

ご近所
きんじょ

支
ささ

え愛
あい

モデル
も で る

事業
じぎょう

の取組状況
とりくみじょうきょう

の確認
かくにん

 

●事務局
じむきょく

、成川部会長
なりかわぶかいちょう

から、事業
じぎょう

の進 捗 状 況
しんちょくじょうきょう

等
など

を報告
ほうこく

した後
あと

、意見交換
いけんこうかん

を行
おこな

った。 

≪報告内容
ほうこくないよう

≫ 

・現在
げんざい

、各
かく

モデル
も で る

地区
ち く

において、対象者
たいしょうしゃ

の把握
は あ く

を行
おこな

い、実践
じっせん

できる支援内容
しえんないよう

に
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ついて確認
かくにん

している。 対象者
たいしょうしゃ

一人
ひ と り

ひとりにキーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

を決定
けってい

し、

キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

が支援計画
しえんけいかく

を作成
さくせい

することとなった。 

・今後
こ ん ご

、実際
じっさい

に声掛
こ え か

けや誘
さそ

い掛
か

けを行
おこな

うのは、キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

に限
かぎ

らず、対象者
たいしょうしゃ

の隣
となり

近所
きんじょ

の方々
かたがた

などと協 力
きょうりょく

して実践
じっせん

していく予定
よ て い

である。 

≪主
おも

な意見
い け ん

≫ 

・隣近所
となりきんじょ

と協 力
きょうりょく

するのは良
よ

いこと。ご近所
きんじょ

だからこそ、わかる異変
い へ ん

がある。 

・地域
ち い き

のつながりを意識
い し き

する良
よ

い機会
き か い

となっているのではないか。 

・鋼管通
こうかんどおり

２丁目
ちょうめ

町内会
ちょうないかい

（川崎区
かわさきく

）の「見守
み ま も

り助
たす

け合
あ

いネットワーク
ね っ と わ ー く

」の取組
とりくみ

は理想的
りそうてき

だった。「幸区
さいわいく

ご近所
きんじょ

支
ささ

え愛
あい

モデル
も で る

事業
じぎょう

」も方法
ほうほう

は違
ちが

うが、同
おな

じような効果
こ う か

が期待
き た い

できると思
おも

う。 

 

３ 地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に資
し

する情報発信
じょうほうはっしん

の内容
ないよう

について 

●資料
しりょう

２、３、４について事務局
じむきょく

が説明
せつめい

した。資料
しりょう

２については、さらに部会前
ぶかいまえ

に実施
じ っ し

したアンケート
あ ん け ー と

に回答
かいとう

した各委員
かくいいん

から補足説明
ほそくせつめい

を行
おこな

った。 

●資料
しりょう

３の内容
ないよう

等
など

を踏
ふ

まえて、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっせいか

に資
し

する情報発信
じょうほうはっしん

の

内容
ないよう

について、意見交換
いけんこうかん

を行
おこな

った。 

【主
おも

な意見
い け ん

】 

・本
ほん

部会
ぶ か い

でまとめる「視点
し て ん

」と「取組
とりくみ

事例
じ れ い

」は、特
とく

に、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の役員
やくいん

に知
し

っ

てもらい、それぞれの地域
ち い き

で必要
ひつよう

に応
おう

じて実践
じっせん

していってもらいたい。 

・資料
しりょう

３の構成
こうせい

イメージ
い め ー じ

のまとめ方
かた

はわかりやすくて良
よ

い。 

・本
ほん

部会
ぶ か い

でまとめた情報発信
じょうほうはっしん

内容
ないよう

を実際
じっさい

に活用
かつよう

する際
さい

は、表現
ひょうげん

等
など

に工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

。読
よ

みやすいようにボリューム
ぼ り ゅ ー む

は抑
おさ

えつつ、できるだけ多
おお

くの取組
とりくみ

事例
じ れ い

を掲載
けいさい

できる

と良
よ

い。 

 

４ 第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施内容
じっしないよう

の検討
けんとう

 

●資料
しりょう

５について事務局
じむきょく

が説明
せつめい

した後
あと

、意見交換
いけんこうかん

を行
おこな

った。 

・単独
たんどく

のイベント
い べ ん と

として開催
かいさい

するより、他
ほか

のイベント
い べ ん と

と一緒
いっしょ

に開催
かいさい

した方
ほう

が、集 客
しゅうきゃく

が期待
き た い

できて良
よ

いと思
おも

う。 

・第
だい

５期
き

幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の内容
ないよう

はいつまでに確定
かくてい

する必要
ひつよう

があるのか。 

→企画運営
きかくうんえい

会議
か い ぎ

でも検討
けんとう

することになるが、各
かく

部会
ぶ か い

とも意見交換
いけんこうかん

し、概
おおむ

ね年内
ねんない

に

は具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

を固
かた

めていきたい。（事務局
じむきょく

） 

・町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に期待
き た い

することは何
なに

かということについて、シール
し ー る

投票
とうひょう

をやって

も良
よ

いと思
おも

う。 

⇒地域力
ちいきりょく

で暮
く

らしやすいまち部会
ぶ か い

としては、平成
へいせい

２８年
ねん

２月
がつ

２０日
にち

（土
ど

）の「さ

いわいみんなの交流広場
こうりゅうひろば

」との同日
どうじつ

開催
かいさい

に賛成
さんせい

するということになった。 
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５ 今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

 

●資料
しりょう

６、７について事務局
じむきょく

が説明
せつめい

した。 

⇒フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の開催
かいさい

が平成
へいせい

２８年
ねん

２月
がつ

２０日
にち

とすると、これまで想定
そうてい

していた

スケジュール
す け じ ゅ ー る

よりも若干
じゃっかん

前倒
まえだお

しとなる。そのため、１月
がつ

に予定
よ て い

している第
だい

１４回
かい

部会
ぶ か い

については、次回
じ か い

１１月
がつ

３０日
にち

（月
げつ

）の第
だい

１２回
かい

部会
ぶ か い

と、１２月
がつ

１８日
にち

（金
きん

）

の第
だい

１３回
かい

部会
ぶ か い

での進 捗 状 況
しんちょくじょうきょう

に応
おう

じての開催
かいさい

としたい。 

●第
だい

３回
かい

「幸区
さいわいく

ご近所
きんじょ

支
ささ

え愛
あい

モデル
も で る

事業
じぎょう

」推進会議
すいしんかいぎ

の日程
にってい

等
など

を連絡
れんらく

した。 

（日時
に ち じ

:平成
へいせい

27年
ねん

11月
がつ

９日
にち

（月
げつ

）15：00から。場所
ば し ょ

:幸区役所
さいわいくやくしょ

４階
かい

第
だい

４会議室
かいぎしつ

） 

 

６ その他
ほか

 

⇒平成
へいせい

２８年
ねん

２月
がつ

３日
にち

（水
すい

）１８時
じ

より、区民会議
く み ん か い ぎ

交流会
こうりゅうかい

を予定
よ て い

しているので、で

きる限
かぎ

り参加
さ ん か

してもらいたい。 

 

 


